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中聯辦教科部黃宇副調研員、郭 (文杰 )會長、孟 (曉萌 )副書記、各位

嘉賓、各位會計界的朋友、女士們、先生們、大家好：  

 

我很高興出席今天舉行的「京港兩地註冊會計師行業交流研討會

暨香港會計專業學生赴京實習計劃簽約儀式」。首先，謹代表香港特

區政府，熱烈歡迎遠道而來的北京註冊會計師協會代表團。  

 

香港的金融中心地位，得來絕非偶然。都是香港政府、監管機構、

金融機構、企業家，還有各界專業人士努力下所得來的成果。國家的

經濟改革開放政策，不僅為我們帶來源源不絕的機遇，也標誌着內地

與香港專業人士互動的開始。在這個政策下，香港的會計師能夠與內

地的會計師緊密合作，多年來為外資、國有企業和民營企業提供多元

化的專業服務。在過去的二十多年，很多國有企業及民營企業經專業

會計師協助下成功上市，管治水平都有很大的提升。  

 

今天，國家所提供的機遇有增無減。例如國家主席習近平近年提

出的“一帶一路”，以及因而成立的“亞投行”，都會為內地和香港

帶來明顯的經濟效益，加強我們與兩條走廊沿線各地的雙邊貿易，為

中國企業“走出去”營造契機。另外，在傳統產業突飛猛進的同時，

電子商務、環保、資訊科技等嶄新行業的發展同樣一日千里，加上人

民幣國際化的動力日漸增強，都必定能為會計行業帶來更美好的明

天。  

 

在 2002 年，我有幸代表香港會計師公會在香港籌辦《世界會計師

大會》。當年我是公會的副會長，負責統籌大會的主題和活動內容，

有幸邀請到朱鎔基總理擔任主禮嘉賓，看到總理在台上演講的風采。

朱總理當年勉勵過我們在場 5000 名來自世界各地的會計師要堅守誠

信，德才兼備，以人為本，不做假賬。  

 

因此，我非常高興北京註協舉辦今天的交流研討會，讓香港與北

京的會計從業員可以濟濟一堂，為剛才提到的重要課題集思廣益，從

而好好地把握新環境所帶來的種種機遇。另一方面，註協為香港高校

會計專業學生舉辦的赴京實習計劃，讓香港業界的未來支柱透過實



習，親身體會內地改革開放的成果，從而在個人和專業方面有所提

升，為薪火相傳做好準備，實在饒富意義。  

 

在此，我預祝研討會和實習計劃圓滿成功，並期望京港兩地的會

計界多舉辦這類活動，讓資深和新進的同業都能從中獲得啟迪。最

後，謹祝註協各成員工作順利，業務蒸蒸日上，謝謝各位！  


